
La Caravane de la Liberté arrive
à La Havane

La Havane, 8 janvier (RHC- Granma)- La caravane de la liberté arrive aujourd'hui à La Havane après
avoir traversé depuis l'est tout Cuba. Elle réédite le parcours fait il y a 56 ans par le guide de la
Révolution Cubaine, Fidel Castro, à la tête de l'Armée Rebelle.

À son passage dans les provinces de Ciego de Avila, Sancti Spíritus, Cienfuegos et Matanzas, plusieurs
témoins de l' événement historique, ont réédité les exploits , ainsi que des jeunes combattants
révolutionnaires et le peuple en général des différents territoires.

La Havane évoquera ce 8 janvier l'entrée dans la capitale de Fidel Castro et son discours au peuple du
polygone de la première forteresse militaire de Cuba d'alors, où il a déclaré ce moment décisif pour
l'histoire.

Dans ses paroles de ce jour de l'année 1959, il a promis la construction d'une société culte, juste, libre et
souveraine, digne de son peuple.

Pedro de la Oz un des chroniqueurs du livre sur la Caravana de la Libertad, . Caravane de la Liberté a
signalé :



« Le peuple éprouvait aussi ce que quelqu'un décrivait comme une épiphanie, comme le besoin de saluer
ses héros , ses libérateurs. Quand Fidel arrive au Palais Présidentiel après son entrée par le Cotorro où il
s'est arrêté à la brasserie « Modelo » où il a conversé avec les gens. Mais quand il arrive au Palais
Présidentiel il y avait la flottille de Cadillacs blindées qu'utilisait le tyran Batista, on lui propose d'en utiliser
plusieurs pour avancer plus rapidement mais il allait perdre le contact avec le peuple qui l'attendait dans
les rues, alors il a décidé de prendre un véhicule ouvert.

Fidel prononce un discours aussi important que tous ceux qu'il avait prononcés, mais je le compare avec
le discours du 1er janvier, au soir, à Santiago de Cuba, car il s'agit d'un discours-programme.

Ce soir là, il y avait une atmosphère presque magique captée, de façon géniale par un photographe
étasunien. Je n'ai pas vécu ce moment-là, mais Luis oui. Il raconte qu'il y a eu dans le peuple une espèce
de frisson pour cette mystique qu'a le symbole des Colombes.

Le vol croisé des colombes dont personne ne savait d'où elles étaient sorties et que l'on peut voir sur les
photos exprimait la vérité du moment de grandeur que l'on était en train de vivre.

En définitive, l'histoire nous sert pour construire la mémoire de l'avenir. Je crois que la réédition de la
Caravane de la Victoire doit mettre l'accent sur son essence, sur la signification de ce fait pour l'éthique
de l'avenir. Elle ne peut pas partir de zéro. Je crois que la Caravane, comme toute notre histoire, a un
sens profond d'avenir »
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